



**P  
E  
N  
T  
E  
C  
Ô  
T  
E**

# RENCONTRONS-NOUS

**Bulletin de liaison-information**  
**Église Protestante Unie de Saint-Agrève**  
**Site de la paroisse : <http://erstagreve.wordpress.com>**

## mot de la pasteur

Nous sommes entre Pâques et l'Ascension/Pentecôte. Peut-être une période un peu creuse entre le relèvement du Christ et ... en attente d'une suite. Tout s'est-il arrêté là ? Regardons-nous Pâques comme un événement passé ou bien attendons-nous quelques conséquences ? Le Christ est vivant... Quel impact dans le quotidien d'une telle proclamation ? On pourrait penser que tout est dit, Christ a mené à son terme l'alliance promise, il nous reste à la vivre pour nous même et... c'est tout ! Mais comment cela va t-il se transmettre ? Par simple téléphone « arabe » comme on dit, par le « bouche à oreille » ? Sans l'exclure, quand on sait ce qui a été dit à l'oreille du premier et ce qui arrive au dernier, peut-être peut-on envisager quelque chose de plus fiable ? Dieu y a pensé pour nous : « Vous recevrez une puissance, celle du St Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins, à Jérusalem (lieu où ils se trouvent), dans toute la Judée (ils devront d'éloigner un peu de Jérusalem) dans toute la Samarie (le cercle s'agrandit) et jusqu'aux extrémités de la terre (jusqu'à nous aujourd'hui) » (Act 1, 8). Ils devront donc mettre en oeuvre cette évangélisation, c'est tout le récit du livre des Actes où l'on voit les croyants s'organiser, réajuster, essayer, pour transmettre l'évangile de la manière qui leur semble la plus adéquate. Ils se forgent des outils qui leur permettront de travailler au service de l'objectif : la transmission du message de vie. C'est le travail aujourd'hui de nos paroisses, bien humaines mais cependant aussi portées par la présence du St Esprit.

**Bureau**  
**Conseil presbytéral**  
**Pasteur :**  
**Pierre REVERSAT**  
 ( 06 63 57 97 75)  
[eglise.protestanteunie-stagreve@orange.fr](mailto:eglise.protestanteunie-stagreve@orange.fr)

125 rue de l'Hôpital  
 07320 St-Agrève

**Président :**  
**Patrice ARMAND**  
 ( 04 75 30 70 03 )  
[patrice.armand@live.fr](mailto:patrice.armand@live.fr)

**Vice-Président :**  
**Pierre REVERSAT**

**Trésorier :**  
**Pierre-Henry GRAS**  
 ( 06 45 84 70 26 )  
[pierre-henry.gras@orange.fr](mailto:pierre-henry.gras@orange.fr)

**Secrétaire :**  
**DAVID CROS**  
 ( 06 78 78 82 62 )  
[davidcros7@gmail.com](mailto:davidcros7@gmail.com)

« Vous recevrez une puissance, celle du St Esprit survenant sur vous » : L'événement s'est manifesté à Pentecôte au groupe élargis de disciples alors qu'ils sont réunis ensemble. C'est le début d'une longue aventure, celle de l'Eglise qui ne cessera de croître avec pour outils des institutions diverses qui ne seront pas toujours des plus fidèles et à la hauteur des attentes comme le souligne André Dumas dans sa prière 1 :

*« Mon Dieu, quand je pense à l'Eglise, je la voudrais telle qu'elle n'est pas : attirante, engageante, percutante, militante... »*

Certes nos institutions sont insuffisantes, défailtantes, boiteuses, pauvres, faibles, infidèles aussi sans doute, bref, reflet de notre humanité, mais cela ne doit cependant ne pas nous faire oublier notre place essentielle de témoins du Christ vivant, témoignage auquel le St Esprit saura bien, malgré la faiblesse transformer en parole de vie pour celui, celle qui le reçoit. On peut décrier nos institutions, nous croyons, c'est la conviction de notre église, que le St Esprit parle au sein des chrétiens réunis car c'est ensemble et non seul dans son coin que nous recevons, interprétons, discutons la Parole pour donner ensuite, d'un commun accord, celle qui nous semble le plus juste.

Nous sommes engagés en synode dans la réflexion sur : « mission de l'Eglise et ministères » avec cette interrogation : « Quels ministères pour quelle mission, pour quelle Eglise ? » Chaque paroisse participe à cette réflexion et nous aurons bientôt une rencontre en consistoire pour en débattre ensemble et participer ainsi à l'élaboration d'une orientation commune. A l'issue de ces débats, le synode national de 2025 pourra dire, comme à l'issue de synode de Jérusalem en Actes 15 : « il a paru bon au St Esprit et à nous... » (v 28) Nous ne sommes pas dans des certitudes absolues mais sur un chemin de confiance pour ajuster au mieux le témoignage de l'Eglise à ce que nous discernons comme le plus pertinent pour aujourd'hui.

Pâques à une suite : la naissance de l'Eglise, c'est la conséquence logique pour le témoignage à rendre, nous le fêterons à Pentecôte et l'Eglise a besoin pour poursuivre son témoignage de chacun-e d'entre nous. Alors faisons nôtre, la suite de la prière d'André Dumas :

*« Mon Dieu, fais que je cesse de blâmer l'Eglise, pour me dispenser moi-même d'y travailler. Fais que je cesse de lorgner ses déficiences, par le trou de la serrure, pour me protéger moi-même de franchir sa porte, fais que je quitte le banc des spectateurs et des moqueurs pour m'asseoir au banc des acteurs et des célébrants. Car ainsi seulement, je m'arrêterai de regarder ton Eglise, qui est notre Eglise pour y vivre avec les autres... c'est... ma famille, dont tu es l'initiateur, ton fils le libérateur et ton esprit le rassembleur. »*

S'il ne faut pas confondre Eglise et institution, l'institution n'en est pas moins un outil performant au service de l'Eglise. Qui pourrait prétendre travailler sans outils ? Même si ces outils sont régulièrement ajustables. C'est la réflexion présente du synode, soyons en acteur-trice-s, chacun-e à notre niveau.

Monique Orieux

*1 André Dumas « cent prières possibles », ed Cana 1988, p 31 et 32*

#### **MOT DU PRESIDENT**

Pour débiter ce propos, je souhaite revenir sur notre assemblée générale qui s'est tenue le dimanche 5 mars dernier. Avant tout, le conseil presbytéral, et nous l'espérons, l'ensemble des paroissiens, se réjouit de l'arrivée de 2 nouvelles conseillères : Fabienne CHEYNEL-BRUYERE et Isabelle FARRE. Elles nous rejoignent avec de nouvelles idées et une profonde volonté de bien faire. Qu'elles soient les bienvenues ! Le conseil presbytéral salue également la mobilisation des paroissiens. En effet, le nombre de votants était supérieur aux années précédentes et les échanges ont été nombreux et constructifs. Nous vous en remercions. Cette vitalité nous conforte dans notre envie d'œuvrer pour le bien de notre paroisse.

Je me suis permis, lors de cette assemblée générale, de rappeler, que même renforcé, le conseil a besoin de toutes les forces vives pour l'aider à mener à bien sa mission. Dans cette lettre, je compte mettre l'accent sur 2 « missions » que nous voulons vous confier.

D'une part, nous avons besoin de vous, pour informer le pasteur ou les conseillers sur les personnes qui auraient besoin de la visite du pasteur. En effet, n'étant pas toujours présents sur le plateau, les conseillers peinent à distinguer les personnes qui devraient être visitées.

D'autre part, il nous a été soumis l'idée de mettre en place un système de co-voiturage à destination des personnes qui n'ont pas de voiture pour se rendre au culte les dimanches matins. Nous vous proposons de nous signaler les personnes qui peuvent conduire, et, les personnes qui ont besoin de ce service. Nous nous occuperons de les mettre en relation. Notre paroisse continue à avancer... L'aménagement d'un espace réservé aux enfants (avec ce qu'il faut pour les occuper) dans le temple permet, depuis quelques semaines, aux parents de venir au culte accompagnés de leurs enfants en bas âge. C'est l'occasion de dire aux enfants qu'ils sont les bienvenus au temple. Par ailleurs, le conseil souhaite une reprise progressive des réunions de quartier dans les maisons, interrompues pour cause de COVID. Dans le même esprit, nous envisageons un retour progressif des temps conviviaux, à commencer, par le projet d'organiser, dès cet automne,

un loto, et pourquoi pas, un repas.

Nous nous engageons aussi dans une démarche de remise en état de notre parc immobilier (temple et presbytère). En 2022, notre association culturelle a reçu en legs des sommes très importantes. Recevoir de telles sommes, compte tenu du contexte actuel difficile, est une bénédiction mais c'est aussi une très lourde responsabilité pour le conseil presbytéral. Il nous a donc paru essentiel de prendre le temps nécessaire pour déterminer l'usage qui sera fait de cet argent. Traditionnellement, dans notre paroisse, les legs sont utilisés pour entretenir ou améliorer nos locaux. Le CP a donc décidé d'affecter, en priorité, une partie de cet argent à l'entretien et à la remise en état de nos bâtiments. Une démarche visant à estimer (et chiffrer) l'ensemble des travaux nécessaires à la remise en état de l'ensemble de notre patrimoine immobilier a été lancée. Nous nous sommes donnés 1 an pour réaliser cette étude et faire des propositions à la prochaine assemblée générale.

Je terminerai ce propos en rappelant les événements organisés à l'occasion du bicentenaire de l'inauguration du temple de St Agrève, visant à donner à notre paroisse un projet pour mobiliser l'ensemble des personnes attachées à notre Eglise, à son histoire et à ses valeurs, pour transmettre cette mémoire afin de préparer l'avenir, et de donner envie au plus grand nombre de franchir la porte du temple.

Dans ce cadre, depuis septembre, divers exposés historiques, conférences et événements artistiques, ouverts à tous, ont déjà eu lieu et ont connu un vrai succès. D'autres, viendront ponctuer l'année 2023 à raison d'un ou deux événements par mois jusqu'en septembre. Les prochains sont :

- En mai, le samedi 13 à 18 heures : Michel MAZET historien interviendra sur le thème « **Que nous reste-t-il du XIXème siècle ? Que devons-nous en garder ?** »

- En juin, le samedi 24 à 20H 30 : Patrick CABANEL historien interviendra sur le thème « **Transmission de la mémoire huguenote sur le Plateau** »

- En juillet, le jeudi 20 à 20H30 : Jean-Daniel ROQUE conseiller juridique de l'EPUDF ; président de la commission « droit et liberté religieuse » interviendra sur le thème « **De l'anticléricalisme à l'anticulturalisme : quelle laïcité ?** ».

Actuellement, et jusqu'à l'été, se tient au temple de St Agrève, une très belle exposition photos sur les cimetières protestants réalisée par Bernard VALLA. Nous vous invitons à venir.

Patrice ARMAND

#### LE MOT DU TRESORIER

Nous étions 80 réunis le 5 mars dernier afin de faire le point sur les comptes de l'année précédente et sur le budget.

L'assemblée générale a voté la contribution 2023 à la Région, elle est d'un montant identique à celle de 2022 à savoir 73 000 €. Pour l'heure, nous avons versé 24 000 € et sommes donc correctement partis pour verser la somme.

Le Conseil presbytéral espère pouvoir relancer cette année les manifestations conviviales qui nous manquent tant comme le repas paroissial ou notre loto.

Vous trouverez avec ce bulletin les traditionnelles enveloppes de Pentecôte.

« *Soyez toujours joyeux. Priez sans cesse, exprimez votre reconnaissance en toute circonstance, car c'est la volonté de Dieu pour vous en Jésus-Christ.* » 1 Thessaloniens 5,16-18

Pierre-Henry GRAS

#### LE MOT DE L'ENTRAIDE

Lors de l'assemblée générale de mars 2023, de nouveaux membres ont rejoint le conseil d'administration, un très grand merci à eux, mais aussi à tous les « anciens » qui ont œuvés pendant de nombreuses années pour la vie de l'association.

Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles, que ce soit pour les marchés, la boutique, la banque alimentaire, le ménage, mais aussi l'administration... Alors si vous voulez nous donner un peu de votre temps n'hésitez pas à nous rejoindre.

Président : Jean-René Gras

Vice-président : Daniel Bernard

Secrétaire : Denise Morel

Trésorière : Dominique Bonnardel

CA : Marie-Christine Arnaud, Odette Cheynel, Roselyne Ottavi, Max Ferraton, Roland Guilhot, Pierre Reversat  
(membre de droit)

Tél : 06 29 95 34 96 ; Mail : [ramierentraide@gmail.com](mailto:ramierentraide@gmail.com)

Il était une ptit'asso Pirouette, cacahuète Il était une ptit'asso Qui avait une drôle de maison La maison est bien jolie Pirouette, cacahuète La maison est bien jolie Les escaliers sont en béton	Si vous voulez y entrer Pirouette, cacahuète Si vous voulez y entrer Vous n'vous casserez pas le bout du nez Beaucoup y sont montés Beaucoup y sont montés Pirouette, cacahuète	Beaucoup y sont entrés Et s'ils avaient un bout de vie cassé... On leur a raccommodé Pirouette, cacahuète On leur a raccommodé Avec entraide et amitié Un logement accueillant Pirouette, cacahuète
et la vie est repartie Pirouette, cacahuète Une boutique solidaire Pirouette, cacahuète Et la vie est repartie Pirouette, cacahuète Une banque alimentaire Pirouette, cacahuète	Une boutique solidaire Pirouette, cacahuète Et la vie est repartie Pirouette, cacahuète Une banque alimentaire Pirouette, cacahuète Et la vie est repartie Pirouette, cacahuète	Mon histoire est terminée Pirouette, cacahuète Mon histoire est terminée Messieurs, mesdames, applaudissez... Tous les bénévoles de l'Entraide ! Pirouette, cacahuète Tous les bénévoles de l'Entraide ! Pirouette, cacahuète

## AGENDA

### Mai

#### Cultes

Les dimanches, 10h30 au temple de St-Agrève

Jeudi 04, 14h00 au temple de St-Julien d'Intres

Vendredi 05, 16h00 au temple de Mars

Mercredi 10, 16h30 à Moze

Jeudi 18, 10h30 au temple du Chambon : Culte de l'Ascension

Mercredi 24, 16h30 à Moze

Samedi 27, 14h00 au temple de Devesset, 18h00 au temple de Beauvert

#### Les « 200 ans du temple »

Samedi 13, 18h00, conférence au temple de St-Agrève par Michel Mazet : « Que nous reste-t-il du XIXème siècle ? Que devons-nous en garder ? »

#### Ecole Biblique

Dimanche 07, 10h15-11h30, salles Vareilles

Mercredi 24, 10h00, salles Vareilles

Catéchisme : Dimanche 14, au Chambon.

#### Etudes bibliques (Pasteur Pierre Reversat)

Mardi 02, 17h00, salle Bastianou (Le Chambon) : « La Lettre de Jacques, introduction et modèles de perfection ».

Mardi 09, 17h00, salle de la Grangette (Le Mazet) : « Lettre de Jacques, les responsabilités du chrétien ».

Mardi 16, 17h00, Presbytère de Tence : « Riches et pauvres dans la Lettre de Jacques »

Entraide protestante : Marché de l'Entraide lundi 29

**Formation consistoriale à la prédication** : Mardi 23, 19h00, salle Bastianou au Chambon.

### **Œcuménisme consistorial**

Jeudi 11, 19h00 : rencontre des frères et sœurs évangéliques à l'Église évangélique libre du Riou

Jeudi 25, 19h00 : célébration œcuménique de la Paix (organisée par le Conseil pour l'œcuménisme en Haute-Loire) à la salle paroissiale catholique d'Yssingeaux (10, avenue de Chaussand)

**Conseil Presbytéral I** : Vendredi 05, 18h30 salles Vareilles

**Conseil consistorial** : Vendredi 12, 18h00 au presbytère de Tence

## **Juin**

### **Cultes**

Tous les dimanches, 10h30, au temple de St-Agrève, sauf le dimanche 18 juin (*cf. article dans ce bulletin*)

Mercredis 07 et 21, 16h30 à Moze

Samedi 24, 14h00 au temple de Devesset

Mercredi 28, 14h00 au temple de St-Jeure d'Andaure

Jeudi 29, 14h00 au temple de St-Julien d'Intres

Samedi 1<sup>er</sup> juillet, 16h00 : culte à Beauvert

**Réunion de quartier** : Vendredi 23, 14h00 à Hugons chez Colette et André Dolmazon

### **Les « 200 ans du temple »**

Samedi 24, 20h30 : conférence de Patrick Cabanel au temple de St-Agrève « Transmission de la mémoire huguenote sur le Plateau »

**Entraide protestante** : Conseil d'administration mardi 20, 18h00 à la Ramière

**Formation consistoriale à la Prédication** : Mardi 27, 19h00, salle Bastianou (Le Chambon)

**Groupe « Célébrer autrement »** : Mercredi 07, 19h00, salle Bastianou (Le Chambon)

**Grille des cultes** : Jeudi 29, 20h00, salle Bastianou

### **Œcuménisme consistorial**

Vendredi 30, 08h30 chez les Diaconesses : Réunion du COEHL (Conseil pour l'œcuménisme en Haute-Loire)

**Conseil presbytéral** : Vendredi 05, 18h30 salles Vareilles

### **Dans nos prières ...**

Nos pensées et prières accompagnent particulièrement les familles en deuil, après le décès de :

- Charly Falchéro (74 ans). Culte à St-Agrève le 11 avril,
- Raymond Brottes (86 ans). Culte à St-Agrève le 13 avril,
- Robert Chareyron (92 ans). Culte à St-Agrève le 14 avril.

**« Dieu est pour nous un refuge et un appui, un secours qui ne manque jamais dans la détresse. »**

## **Journée consistoriale du dimanche 18 juin**

La journée consistoriale de cette année promet d'être particulièrement riche en émotions et partages ! Nous vous attendons tous, de tous les âges, et n'oubliez pas d'inviter vos familles et vos amis :

**9h30** : Accueil

**10h00** : Culte-spectacle (cf. « **Jonas pour petits et grands, cette fois-ci on y est !** »)

**12h00** : Apéritif (préparé par l'Église du Mazet) à la sortie du temple

**14h00** : Ateliers / stands / jeux / musiques et présentations des divers groupes « Ouverture on s'aventure »

**16h15** : Chant et envoi.

## **Jonas pour petits et grands, cette fois-ci, on y est !**

L'église du Puy prépare depuis 1 an, pour la journée du consistoire du 18 juin, un spectacle musical sur l'histoire de Jonas. Ce spectacle sera donné dans le temple du Mazet lors d'un culte autrement à 10h. Trente personnes se sont mobilisées autour de ce projet intergénérationnel (de l'âge de 4 ans à plus de 70 ans) avec enthousiasme et assiduité pour transmettre cette formidable histoire qui nous fait réfléchir sur notre relation à Dieu et sur le pardon. Des talents se sont révélés ; des idées "géniales" ont émergé ; des montagnes se sont aplanies ; des liens se sont tissés.

Nous avons envie de vivre une véritable fête avec vous autour de ce spectacle : nous avons prévu par exemple que les chants puissent être chantés par tous, avec l'aide de Pierrette Allègre et de la chorale du Plateau, que nous remercions de tout cœur.

Ce spectacle aura sûrement des imperfections mais il reste un vrai défi et nous sommes vraiment pressés d'être le 18 juin pour vous le présenter ! Venez tous, petits et grands !

Pour toute l'équipe embarquée dans l'aventure, Nadine Gateuille

### **En souvenir...**

C'est dans la paix et la reconnaissance que nous avons accompagné Robert Chareyron auprès de son épouse Françoise et de ses parents après le culte d'obsèques au temple le 14 avril dernier.

Il avait souhaité finir ses jours dans son village natal pour rendre à la terre de ses ancêtres ce qui lui appartient, et il a été exhaussé.

Son choix de passer le plus de temps possible dans sa maison de Salamon lui a permis de renouer avec Saint-Agrève où il a accepté d'effectuer deux mandats au conseil presbytéral après avoir été conseiller à Chambéry pendant de nombreuses années.

Porteur de convictions profondes, exigeant et sans concession lorsqu'il s'agissait d'agir dans l'intérêt général de la communauté, il avait accepté de mettre ses compétences et sa rigueur au service de la paroisse en se chargeant des travaux.

Une lettre de reconnaissance envers ce que lui a offert sa vie, que ses enfants ont lue à son culte d'enterrement, il nous laisse ceci à méditer en viatique :

**« je quitte ce monde terrestre sans la moindre appréhension, avec la reconnaissance d'avoir gardé toute mon autonomie jusqu'à la fin, et avec la certitude absolue de recevoir la Vie Éternelle.**

**J'ai beaucoup prié, beaucoup lu la bible en m'inspirant notamment de cette parole de notre Seigneur Jésus à la suite de la parabole du figuier maudit: « Si vous croyez, vous recevrez tout ce que vous demanderez dans la prière » Mathieu 21/ 22 ....et le Seigneur m'a exaucé. Ne soyez donc pas tristes et soyez sûrs que j'ai rejoint un monde meilleur où j'ai trouvé le bonheur absolu.**

**Je vous embrasse et je vous aime tous, famille et amis.»**